

2025年12月25日

[配信枚数1枚]

発信元 滋賀大学総務課企画・広報室

報道関係者 各位

イニシアティブ棟で学生とともに初釜を開催

最先端のデータサイエンス・AI拠点で伝統文化に触れる

【新年初釜】

日 時：2026年1月7日（水）18時～

会 場：滋賀大学彦根キャンパス イニシアティブ棟1階 創竹庵

亭 主：米山慎太郎 助教（データサイエンス・AIイノベーション研究推進センター）

参加者：滋賀大学役員、データサイエンス学部及びデータサイエンス・AIイノベーション研究推進センター教員、学生

〔概要〕

イニシアティブ棟がオープンして初めて迎える新年を記念し、データサイエンス・AIイノベーション研究推進センターの米山慎太郎助教を亭主として、新年初釜を開催します。初釜とは、文字通り、新年を迎えて初めて釜に火を入れお茶を点てる、茶道の行事です。

会場は、イニシアティブ棟1階に設けられた和室「創竹庵」。最先端のデータサイエンス・AI拠点において、異なる専門分野の研究者が日本の伝統文化である茶道を体験することで、分野を超えた交流を促し、新たな発想や共創の芽を育むことを目的としています。

米山助教は2025年12月に滋賀大学に着任した統計科学を専門とする研究者で、中学時代から20年弱にわたり茶道を続けてきました。当日は薄茶の点前を中心に、お茶とお菓子を楽しみながら、気軽に茶道に親しんでいただける会となっております。

滋賀大学ならではの新年行事として、ぜひ取材をご検討いただけましたら幸いです。

〔背景〕

2025年4月、滋賀大学彦根キャンパス内に建設したデータサイエンス・AIイノベーションの地域中核拠点「イニシアティブ棟」は、企業や地域と研究者や学生が自由に交流し協働する“共創インキュベーションの場”として開館以来様々なイベントを開催しています。また、建物内にはアート的要素を取り入れており、地元彦根の歴史を想起させる和室や石畳をデザインした和モダンな空間など、多様な人々が考え方の違いを超えて対話し、新しいアイデアを生み出しやすい場を設置しています。

◆ご参考：イニシアティブ棟ホームページ

<https://www.shiga-u.ac.jp/information/campus-access/initiativehub/>

●本件に関するお問い合わせ

滋賀大学経済学部・データサイエンス学部共通事務部 担当：橋本

TEL：0749-27-1045 E-mail：dsjimurenkei@biwako.shiga-u.ac.jp